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- "Цветной" популизм. Мэр объяснил, почему скверы не главная проблема Барнаула 4

- Благоустройство набережной реки Осетр продолжат в Зарайске 5

- У Белгорода появилась своя концепция цветочного оформления. Что поменяется 5

- Солодов доложил Путину: "Мы хотим вписать город в природный ландшафт" 6

- Какими представляют себе парки, мосты, развязки в новом Генплане Петербурга горожане 6
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- Для Казани будет создана единая концепция городской подсветки 9
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Пробел

БЛАГОУСТРОЙСТВО
Городская ландшафтная архитектура
- Создана новая концепция озеленения – Setl Park 11
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Пробел

Сады. Парки. Зоны отдыха
- Парк с природной структурой фьорда появится на Симоновской набережной Москвы 14

- В Москве появился новый ландшафтный заказник 14

- Террасный парк в Почаинском овраге Нижнего Новгорода построят в 2024 году 15
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- Парк "Зеленый остров" откроется в Карачаевске в ноябре после масштабного благоустройства 15

- Новое пространство для отдыха появилось в Череповце 16

- Часть территории парка им. М. Гафури, которая находится непосредственно около Госцирка, планируется
благоустроить

16

- Архитекторы раскрыли новые детали концепции "Юдинской долины" 16

- Highland Gold помогла благоустроить общественное пространство в Петропавловске 18

- Зона отдыха с зеркальным прудом и тремя парящими мостами появится в Дорогомилово 18

- "Спортивный ландшафт": в Битцевском лесу сделают зону для активного и спокойного отдыха 19

- Собянин: Пять лет назад открыли в самом центре Москвы уникальный ландшафтный парк "Зарядье" 20

- Озеленение Аллеи флота завершается в Петропавловске 21

- Острог с башнями предложили построить в новом парке на левом берегу 21

- Строительство ландшафтного парка в Некрасовке подходит к концу 22

- "Клумбы-корзины, беседка с подсветкой и детский городок": красноярцам показали преобразившуюся набережную
имени Петра Пимашкова

22

Пробел

КОМПОНЕНТЫ ЛАНДШАФТНОГО ДИЗАЙНА
Зеленые насаждения
- Городской оазис от "ИнтерСтрой": самый озеленённый жилой квартал Крыма 23

- Шалфей и лаванда массово появятся в центре Астрахани 24

- Плодовые и хвойные деревья высадят в Хабаровске этой осенью 24

- В Братском саду высадят практически полсотни кустов хризантем 25

- В рамках озеленения городских территорий в Костроме началась осенняя посадка деревьев 25

- Планируется третий этап высадки пальм в Ялте 25

- Более 10 тысяч кустов и деревьев высадят в Симферополе в этом году 26

- В Перми высадили голубые ели возле Театра-Театра 26

- Энергетики озеленили площадь перед самым большим собором в Югре 27

Пробел

Малые архитектурные формы. Садово-парковая скульптура
- Во дворах Волгограда установят более 700 новых скамеек 27

- В Калуге в парке Театра юного зрителя поставили беседки для игры в шахматы 28

- Новую детскую площадку открыли в Бабаеве 28

- Урны в форме кофейных стаканчиков установили на аллее Ноябрьска 29

- Смотровая площадка с полуротондой открылась в Александровском саду 30

- Мебель из "сверкающего" бетона появится в томском Болоте 30

- К 300-летию в Екатеринбурге восстановят "исторический" въезд в город 31

- На озере по дороге на Ай-Петри установили новую беседку 31

- Беседку установили в поселении Краснопахорское 32

Пробел

Арт-объекты
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18 августа 2022, Россия, Свердловская обл., ura.news. Ревда, Асбест, Березовский, Заречный, Кировград и Туринск победили во
всероссийском конкурсе проектов создания комфортной городской среды. Они получат из федерального бюджета деньги на
реализацию своих проектов. Об этом сообщил губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев у себя в telegram-канале.

ПРОЕКТЫ И ПЛАНЫ
Муниципалитеты
Шесть свердловских городов выиграли федеральные гранты
Пробел

Пробел

"Сразу шесть свердловских городов сегодня выиграли федеральные гранты на благоустройство […] Радует, что каждый год
количество наших городов и поселков, которые выигрывают федеральные гранты, увеличивается. Надо обязательно заявляться
на этот конкурс, мы поддерживаем все заявки", — написал Куйвашев.

В Ревде планируют потратить грант на благоустройство Чеховского проспекта, в Асбесте — на парк "Огненная саламандра", а в
Березовском — на улицу Театральную. Города получат на свои проекты по 95 миллионов рублей. В Заречном за 85 миллионов
рублей сделают эко-парк на берегу Белоярского водохранилища, а в Кировграде за 70 миллионов реконструируют улицу
Свердлова. В Туринске реализуют проект "Дерево жизни" — благоустроят улицу Горького и прилегающие территории.

Всего в конкурсе проектов создания комфортной городской среды выиграли 160 проектов, говорится на сайте правительства
РФ. Свердловская и Московская области стали лидерами по количеству заявок.

19 августа 2022, Россия, Пермский край, business-class.su. Подведены итоги конкурса Министерства строительства РФ по
благоустройству общественных пространств в малых городах и исторических поселениях. Среди победителей – четыре
проекта из Пермского края. Это "Заводская набережная" в Добрянке, "Набережная стихий" в Краснокамске, "Кунгур. Город
мастеров" и "Сердце парка" в Чусовом. Они получат средства из федерального бюджета – 360 млн рублей суммарно – на
реализацию представленных идей.

Набережные и парки: города Пермского края получат федеральные средства на
благоустройство

Пробел

Пробел

Дмитрий Махонин, губернатор Пермского края: "Впервые одновременно столько победителей на всероссийском конкурсе из
Пермского края. Все проекты будут реализованы уже в 2023 году".

В краевом правительстве рассказали, что планируется создать в рамках проектов.

На набережной в Добрянке в районе, где до середины XX века функционировал металлургический завод, хотят обустроить
игровые и спортивные площадки, открытую зону отдыха с шезлонгами у воды, площадку для йоги и велодорожки.

Предлагается также обеспечить инфраструктуру для туристов, прибывающих в город водными видами транспорта.

В Краснокамске благоустроят береговую линию Камы. В нижней части набережной появятся пешеходные дорожки, беседки,
смотровые балконы, ротонда, амфитеатр, уличные тренажеры, воркаут-зона и детские площадки. Обустроят променадную
часть и велодорожки.

В Кунгуре планируется воссоздать образ архитектурного ансамбля Благовещенского собора, обустроить уютные тихие места
для отдыха, а на театральной площади построить визит-центр.

В Чусовом начнется реконструкция парка на берегу пруда. Здесь обновят лодочные станции с возможностью аренды
инвентаря, благоустроят открытый павильон для проведения культурно-массовых мероприятий, оборудуют места для барбекю
и памп-трека.

Всего на конкурс поступило 280 заявок из 75 регионов России, победителями признаны 160 проектов.

19 августа 2022, Россия, Ямало-Ненецкий АО, polkrug.ru. На очередных публичных слушаниях обсудили и утвердили проект
решения Городской Думы "Об утверждении Правил благоустройства территории муниципального образования город
Салехард". С его содержанием присутствующих ознакомил заместитель главы города Алексей Пекарь.

Селехард: благоустройство по правилам
Пробел

Пробел

Как он отметил, разработка проекта была обусловлена значительными изменениями в региональном и федеральном
законодательстве. Новые правила содержат более семидесяти поправок, устанавливают требования к объектам и элементам
благоустройства окружной столицы. Всего подготовленный документ содержит более двадцати разделов и шесть приложений.

- Особое внимание было уделено разделу, касающемуся благоустройства общественных зон, жилой застройки, содержания
территорий общего пользования, а также норм, определяющих внешний вид фасадов, ограждающих конструкций зданий,
проектирования размещения, содержания, восстановления элементов благоустройства, в том числе после земляных работ, -
отметил докладчик.
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В проекте отражены вопросы организации освещения, включая архитектурную подсветку зданий и строений; озеленения
города, в том числе порядок создания, содержания и восстановления, охраны территории, занятых зелёными насаждениями.
Затронут и вопрос обустройства территорий в целях обеспечения беспрепятственного передвижения инвалидов и других
маломобильных жителей.

Как подчеркнул Алексей Пекарь, "особое внимание при разработке правил было уделено вопросам уборки территории города,
определён круг лиц, ответственных за уборку и содержание объектов, прилегающих к ним участков".

19 августа 2022, Россия, Башкортостан респ., kommersant.ru. Четыре города Башкирии победили во всероссийском конкурсе
лучших проектов создания комфортной городской среды в малых городах и исторических поселениях и получат на их
реализацию 335 млн руб. Всего республикой было подано семь заявок, сообщили в пресс-службе правительства.

Башкирия получит 335 млн рублей на благоустройство четырех городов
Пробел

Пробел

Агидель получит 70 млн руб. на проект "От истоков к современности – возрождение староречья Апаиш", по 85 млн руб.
выделят Янаулу на "Культуру малого города: активация центра Янаула" и Дюртюлям, где разработали проект "Речные ворота
Башкортостана". Больше всего средств – 95 млн руб. – потратят на возрождение центрального парка в Ишимбае.

Заявки сел Верхотор Ишимбайского района и Кушнаренково не прошли конкурсный отбор.

Это уже шестой конкурс проектов по благоустройству комфортной городской среды в малых городах и исторических
поселениях. За три года от Башкирии победителями стали 17 городов и три исторических поселения. На развитие территорий
было привлечено 1,5 млрд руб. федеральных средств.

19 августа 2022, Россия, Смоленская обл., rabochy-put.ru. Сразу наших города Смоленской области - Десногорск, Рудня и
Духовщина – стали победителями Всероссийского конкурса лучших проектов создания комфортной городской среды в малых
городах и исторических поселениях.

Три города в Смоленской области получат федеральные гранты на благоустройство
Пробел

Пробел

Всего на конкурс Минстроя поступило 280 заявок из 75 субъектов Федерации. В итоге победителями признаны 160 проектов, в
том числе, 3 – от Смоленской области. В соответствии с условиями конкурса каждому проекту-победителю (они будут
реализованы в течение 2023-2024 годов) предоставят премию в размере до 95 млн рублей.

За счет федеральных денег благоустроят общественную территорию "АтомПарк-2" в Десногорске, городской парк в Рудне
"Озеро истории", стадион в Духовщине "Город "Дружба".

"Поздравляю наши муниципальные образования и профильный департамент, оказывавший поддержку при подготовке заявок,
с победой в конкурсе! Это, безусловно, большая радость, но в то же время и большая ответственность. Впереди –
значительный объем работы. Ключевая задача – обеспечить на высоком качественном уровне практическую реализацию
проектов", - написал губернатор.

19 августа 2022, Россия, Вологодская обл., akm.ru. Великий Устюг и Устюжна стали победителями VI Всероссийского конкурса
лучших проектов создания комфортной городской среды. В номинации "Малые города" с численностью населения до 50 тысяч
человек одним из лучших признан великоустюгский проект "От нового мифа к древним истокам", в номинации "Исторические
поселения" – устюженский проект II этапа реновации Торговой площади "Козий мостик" и "Фестивальное поле".

Федеральные гранты на благоустройство общественных пространств выиграли два
города Вологодчины

Пробел

Пробел

Премии на их воплощение составят 85 и 70 миллионов рублей соответственно. Реализуют проекты в 2023 году.

"Вологодчина принимает участие в конкурсе с момента его объявления в 2018 году, и я очень рад, что наши проекты вновь
выдержали высокую конкуренцию и вошли в число победителей. Благодарю нашего Президента за внимание к малым городам
и историческим поселениям регионов и столь необходимую поддержку. Федеральные гранты позволят сделать общественные
территории комфортными для жителей и привлекательными для туристов. Архитектурные решения предполагают сохранение
исторического облика в современной интерпретации", – отметил Губернатор области Олег Кувшинников.

В Великом Устюге проектом предусмотрено развитие и благоустройство общественной исторической территории Городища,
Смольниковского и Александровского озер. Эти объекты являются частью кольцевого маршрута по историческому центру
города, который на сегодняшний день разорван и не функционирует. Жители признают их ценными и необходимыми, но в то
же время проблемными. Согласно замыслу архитекторов, Городище станет комфортным для прогулок и сохранит облик
прошлого, наполненный смыслами и памятью: там появятся "парящие" объекты в духе средневековой устюжской крепости и
декоративное освещение. Озера станут частью комфортного прогулочного маршрута с местами для отдыха, арт-объектами,
мостиками, качелями и точками коммерческого притяжения – торговыми павильонами и модулями.

Активация пространств сформирует новый "вход" в город и станет первой очередью в развитии кольцевого рекреационного и
культурного маршрута.

Groteck Business Media iCenter.Ru
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В него также входят Великоустюгский парк культуры и отдыха имени М.М. Булдакова, набережная, сквер Мира и зеленые
территории по улице Осипенко. Стратегия проекта позволит поэтапно развивать комплекс общественных пространств, решая
проблемы связности и преумножая ценность исторических территорий Великого Устюга.

Устюжна становится победителем конкурса во второй раз, новый проект предполагает продолжение реновации Торговой
площади. Первый этап завершен в 2020 году в рамках проекта "Провинциальный Эрмитаж".

В этот раз архитекторы предложили вариант благоустройства восточной части площади от центральной оси по переулку
Корелякова до левого берега реки Ворожа. Ежегодно в этой части площади проходит фестиваль традиционной культуры
"Соборное поле", народные гуляния в День города и сезонные массовые мероприятия для горожан и туристов.

Проектом предусмотрена планировка территории у Воскресенского собора, трансформация существующего ярмарочного
городка в малые торговые ряды, устройство участка набережной и спуска к воде. Для наполнения используют малые
архитектурные формы, а материалы и рисунок мощения будут аналогичными первому этапу. "Козий мостик" будет построен
заново из аутентичных материалов, реконструировать его невозможно. Это единственный пешеходный переход, связывающий
исторический центр Устюжны с южной частью города.

Напомним, конкурс проводится Минстроем России совместно с корпорацией "Дом.РФ" по поручению Президента РФ в рамках
реализации национального проекта "Жилье и городская среда".

В этом году из 280 заявок от 75 регионов победителями признано 160 проектов. Заявки отобраны экспертами в области
архитектуры, экономики, охраны культурного наследия и археологии с учетом качества архитектурных и планировочных
решений, сохранения историко-культурной и природной среды, использования экологичных материалов.

Победителей определила Федеральная комиссия конкурса, которую возглавляет вице-премьер Марат Хуснуллин. Итоги
подвели 18 августа в рамках пленарного заседания форума Малых городов и исторических поселений.

"Это уже шестой конкурс проектов по благоустройству комфортной городской среды в малых городах и исторических
поселениях. С 2018 года, с начала проведения первого конкурса, всего порядка 2000 проектов из 83 субъектов было заявлено.
Отобрано большое количество проектов. И в отборе активное участие принимают жители. В этом году ряд регионов
подготовились системно, и от них сразу несколько городов заявились", – сообщил вице-премьер Марат Хуснуллин.

Принять участие в конкурсе могут только те проекты, которые получили наибольшую поддержку жителей. По словам Министра
строительства и жилищно-коммунального хозяйства РФ Ирека Файзуллина, главной задачей конкурса является поддержка
проектов по созданию привлекательных городских пространств, способствующих повышению качества жизни, а в случае
исторических поселений – современных, комфортных общественных пространств, сохраняющих национальный характер и
локальные особенности территорий.

Учитывая востребованность конкурса, премьер-министр Михаил Мишустин предложил его расширить и провести в этом году
еще один конкурс для городов с численностью населения до 200 тысяч человек. По итогам определят 80 победителей, размер
гранта будет увеличен в среднем на 30%.

Кроме того, со следующего года финансирование конкурса увеличится вдвое, до 20 миллиардов рублей. Инициатива,
поддержанная Президентом РФ, позволит вовлечь еще больше участников. В результате шанс на обновление получит большее
количество территорий.

Добавим, проекты Вологодчины становились победителями конкурса девять раз, из них восемь уже реализовано, один
находится в работе. Завершенные объекты расположены в Вытегре, Череповце, Тотьме, Устюжне, Белозерске и Кирилловском
районе.

22 августа 2022, Россия, Кировская обл., 1istochnik.ru. Кировская область получит федеральную поддержку на реализацию
проектов в сфере благоустройства, дорожного строительства и образования.

Кирову могут выделить 540 млн рублей на благоустройство города
Пробел

Пробел

В 2024 году Киров будет отмечать 650-летие. К этому времени мы должны качественно преобразить наш город. Председатель
правительства России Михаил Мишустин пообещал оказать региону поддержку в этом вопросе.

В ближайшее время зампред правительства России Дмитрий Чернышенко посетит Кировскую область и возглавит оргкомитет
по празднованию 650-летия Кирова, - сказал врио губернатора Кировской области Александр Соколов.

25 августа 2022, Россия, Челябинская обл., obzor174.ru. 25 августа депутаты Заксобрания приняли закон о создании
лесопаркового зеленого пояса вокруг Челябинска. Площадь пояса составит более 31 тысячи гектаров.

Принят закон о зеленом поясе Челябинска
Пробел

Пробел

Южноуральские парламентарии единогласно приняли постановление о создании лесопаркового зеленого пояса вокруг
Челябинска. Площадь его составит более 31 тыс. гектаров. Она впоследствии может быть увеличена, но не уменьшена.

В зеленый пояс войдут участки городов Челябинска и Копейска, Красноармейского и Сосновского районов; земли лесного
фонда Красноармейского, Долгодеревенского, Кременкульского, Смолинского, Еткульского лесничеств, а также ООПТ —
Челябинский, Каштакский и Ужовский боры.

 monitor@groteck.ru Информационное агентство "Монитор"
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Зеленый лесопарковый пояс — это зоны зеленых насаждений, водных объектов, природных ландшафтов в городах и вокруг
них, в которых запрещены строительство многоквартирных домов, коттеджей, вырубка деревьев. Закон о создании
лесопарковых зеленых поясов вокруг крупных городов подписал президент России Владимир Путин в 2016 году.

Напомним, реализация плана мероприятий по созданию лесопарковых зеленых поясов в нашем регионе стартовала в рамках
поручения губернатора Алексея Текслера. "Челябинск разросся, нам необходимо более рационально относиться к развитию
территории и понимать, что необходимо сохранять лесной массив", — отмечал глава региона.

25 августа 2022, Россия, Алтайский край, tolknews.ru. По словам главы Барнаула Вячеслава Франка, проблема с недостатком
зеленых зон не настолько актуальна для горожан, чтобы ставить ее в приоритет. Кроме того, проблема весьма политизирована.
Градоначальник уверен, что в гонке за реальной значимостью ее обгоняют острые вопросы транспортной и дорожной сфер, а
также ЖКХ.

"Цветной" популизм. Мэр объяснил, почему скверы не главная проблема Барнаула
Пробел

Пробел

Цветовая идентификация

Аргументами в пользу своей позиции мэр города поделился с участниками заседания дискуссионного клуба "Точка зрения",
состоявшегося в "Сибирской медиагруппе" 24 августа. "Социология показывает, что для жителей нет такой проблемы. Да, она
обсуждается, но с заходом в популизм, как это однажды случилось с транспортом. Тогда заполитизировали поднятие тарифов и
чуть не угробили отрасль", – напомнил Франк.

Он отметил, что Барнаул – довольно зеленый город, где регулярно реализуются различные программы по благоустройству:
реконструкция парков, закладка скверов, рощ и т.д. При этом градоначальник отметил роль бизнеса, который с недавних пор
активно включился в озеленение города. По словам Вячеслава Франка, приоритетной для Барнаула и его жителей можно
назвать транспортную проблему. Не менее важные – ЖКХ и дороги. Их тоже решают по мере поступления запросов и средств.

Что касается новых кварталов, то солидная часть благоустройства – это озеленение. Согласно нормам застройки, в случае, если
это невозможно сделать на участке, застройщик проводит компенсационное озеленение квартала. "В вопросе озеленения есть
общая канва, несущая популистские мотивы. Посмотрите на объемы ежегодных посадок деревьев, кустарников, цветов. И
сравните их с другими городами. Неужели Барнаул такой не зеленый, что возникает целая проблема?" – недоумевает мэр.

Ренессанс озеленения

Отметим, что практически все вопросы повестки заседания клуба "Точка зрения" так или иначе "скатывались" к генеральному
плану. А точнее, к изменениям, которые его ждут. Сейчас работа над ними находится на стадии обсуждения.

В связи с этим в мэрии регулярно проходят рабочие встречи властей города и экспертного сообщества (состоящего из
архитекторов, строителей, общественников и т.д.) со специалистами московского института "Гипрогор".

Прежде чем браться за генеральный план, администрация Барнаула заказала разработку концепции озеленения Барнаула. Ее
презентовали на одном из предыдущих заседаний "Точки зрения".

По словам заместителя главы города по дорожному хозяйству и транспорту Антона Шеломенцева, специалисты московского
института взяли концепцию озеленения за основу при работе над главным градостроительным документом.

"Концепция предполагает стратегически важные вещи. В ней оговаривается сохранение существующих зеленых зон и
закладка перспектив для развития новых. Все эти зеленые участки будут ограждены от возможных внешних влияний", –
пояснил замглавы. И это прекрасная надстройка для генплана развития Барнаула, заметил барнаульский архитектор Александр
Деринг.

"Сегодня мы можем наблюдать ренессанс озеленения. Заданный вектор довольно успешно реализуется. Поверьте, я живу в
Барнауле с 1980 года и не припомню, чтобы раньше благоустройство города велось в таком объеме", – поделился с
присутствующими участник заседания.

Благие намерения

Зеленые насаждения играют большую роль и для развития туристического кластера (локализован в исторической части города.
– Прим. ред.). Сейчас в его центре благоустраиваются важные для города объекты. Об этом рассказал замглавы администрации
по экономической политике Сергей Рябчун.

"Во-первых, в туристическом центре мы планируем достроить набережную по проекту формирования комфортной городской
среды. Далее в его же рамках в следующем году запланирована реконструкция парка Центрального района. А сейчас ведется
разработка проектно-сметной документации проекта строительства набережной Барнаулки", – поделился планами Рябчун.

Он добавил, что на этом благоустройство исторического центра не завершится. Город планирует привести в порядок сквер на
улице Приречной и снова выставить на конкурс площадь Демидова и сквер Пушкина – на участие в федеральном проекте
"Формирование комфортной городской среды".

Дискуссионный клуб "Точка зрения" – это новый формат обсуждения наиболее острых и злободневных тем, касающихся
разных сфер жизни Барнаула и Алтайского края. В нем могут принять участие не только журналисты и эксперты, но и просто
неравнодушные горожане. 24 августа в СМГ прошло очередное заседание.

В гостях у "Сибирской медиагруппы" был мэр Барнаула Вячеслав Франк. На этот раз дискуссия охватила крайне обширную
тему развития краевой столицы. Вопрос рассмотрели через призму разных сфер жизни города.

Groteck Business Media iCenter.Ru
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30 августа 2022, Россия, Московская обл., welcome.mosreg.ru. Зарайск стал одним из шести городов Подмосковья, которые
победили во всероссийском конкурсе проектов благоустройства. На полученный 70-милионный грант здесь продолжат работы
на набережной реки Осетр.

Благоустройство набережной реки Осетр продолжат в Зарайске
Пробел

Пробел

Как рассказали в администрации городского округа, два года назад в Зарайске уже была реализована первая очередь
благоустройства набережной реки Осетр - от улицы Правобережной до лодочной станции. Здесь появились пешеходные
дорожки, пирсы, пляжная зона с раздевалками и туалетами, спортивные площадки. Объекты вписаны в природный ландшафт и
будто дополняют его.

Теперь, благодаря победе в конкурсе проектов, Зарайск получил грант из федерального бюджета и сможет продолжить
улучшать набережную Осетра. На этот раз предстоит благоустроить участок от плотины до святого источника "Белый колодец".
Здесь сделают настил с пирсами, детские площадки, амфитеатр, освещение и видеонаблюдение. В проекте присутствует
множество декоративных объектов и спортивный маршрут для любителей активного отдыха. На спуске к роднику будет
установлен пандус.

Работы начнутся весной 2023 года.

05 сентября 2022, Россия, Белгородская обл., fonar.tv. В Белгороде через два месяца после анонсированного обсуждения
концепции цветочного оформления документ с основными подходами к озеленению разных городских пространств наконец-
то представили горожанам. Сделали это на фестивале "Белгород в цвету" после того, как наша редакция напомнила мэрии об
обещании презентовать концепцию. Мы познакомились с основными моментами, которые приводит "БелПресса", и кратко
пересказываем их в нашем разборе.

У Белгорода появилась своя концепция цветочного оформления. Что поменяется
Пробел

Пробел

На фестивале "Белгород в цвету" провели первый парковой форум. Ландшафтный архитектор компании "Мегапарк" Лора
Рудько представила концепцию цветочного оформления Белгорода, которая опирается на генплан развития областного центра
до 2025 года. За разработку концепции из бюджета потратили 9,9 миллиона рублей.

Что изменится в центре города и на окраинах?

В центре Белгорода высадят парадные цветники — в основном, это будут декоративные летние растения красных и белых
оттенков. А вот районы пятиэтажных и других многоэтажных застроек, а также спальные микрорайоны города украсят
многолетними растениями разных цветов. В зонах малоэтажной застройки высадят местные многолетники и луговое
разнотравье, которое не требует тщательного ухода со стороны озеленителей.

Как будут оформлены дороги и предприятия?

Вдоль автомагистралей и около промышленных предприятий в городе посадят разнотравье, многолетники и кустарники,
которые цветут в разное время года, чтобы городские дороги были украшены постоянно. Более того, на дорожных развязках
могут появиться уникальные проекты озеленения, но уже в рамках отдельного проекта "Добро пожаловать в Белогорье". Про
его подробности пока не сообщается.

А что будет с тюльпанами? Им место в концепции предусмотрели?

Про тюльпаны в городе не забыли. О них говорила заместитель мэра Елена Семенкова ещё тогда, когда только анонсировала
обсуждение концепции. Там, где будут менять клумбы, там тюльпаны выкопают, отсортируют и большую часть сохранят, чтобы
высадить в следующем году. Места, где были тюльпаны в этом году, которые нужно будет переоформить в соответствии с
новой концепцией, пока трогать не будут. Здесь позже засеют другие растения.

Также по словам главного ландшафтного архитектора Белгорода, новые тюльпаны посадят у переданного городу
"Мастерславля" и рядом с некоторыми велодорожками. Оставить тюльпаны планируют в основном вдоль дорог.

Это всё?

Нет. Также в концепции описаны тематические цветники: клумбы у школ, монастырские сады у храмов, полянки с лечебными
растениями у больниц и аптекарские огороды, а около автовокзала, аэропорта и железнодорожного вокзала — сады
гостеприимства. Кроме того, в документе предусмотрели озеленение памятников, мемориалов и братских могил, а для
пешеходных маршрутов — вертикальное озеленение с цветами.

— Наша цель — превратить Белгород в город-сад. Мы предлагаем концепцию цветочного оформления, которая повысит
туристическую привлекательность, эстетическую привлекательность города и в целом улучшит качество среды, — объяснила
Лора Рудько.

А как же "Белгород в цвету"? Его проекты будут использовать в озеленении?

Да. Проекты садов и композиции, которые были представлены на фестивале "Белгород в цвету", по словам куратора фестиваля
Карины Лазаревой, используют при дальнейшем цветочном оформлении областного центра в соответствии с концепцией. По
задумке организаторов, самый яркий фестиваль начала осени должен стимулировать развитие зелёных пространств в
Белгороде.

 monitor@groteck.ru Информационное агентство "Монитор"
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— Вы не просто посмотрели их [проекты] три дня и забыли. Сейчас на фестивале вы наблюдаете различные комбинации
растений, которые уже заложены в этой концепции, они уже в проекте. Мы хотим понять, какие цветы нравятся людям. На
фестивале идёт своего рода примерочная работа. Будущей весной вы увидите часть реализованного проекта по новой
концепции, — цитирует "БелПресса" Карину Лазареву.

Более того, оформление города к фестивалю "Белгород в цвету-2022", которое понравилось сотням горожан, сохранят до
наступления холодов. Такое поручение ситименеджеру Антону Иванову дал губернатор Вячеслав Гладков.

Будут ли ещё обсуждать концепцию с жителями?

Неизвестно. С обсуждением концепции вообще получилась интересная история: впервые о ней сообщила Елена Семенкова в
мае, заявив, что концепцию обнародуют в июне, когда и обсудят её с горожанами. Но в итоге сделали это только 3 сентября на
фестивале, и то только после того, как мэрия получила запрос редакции "Фонаря" с вопросом, почему чиновники не
организовали обсуждение концепции с белгородцами, хотя обещали это сделать.

— Перенос сроков презентации концепции связан с доработкой по замечаниям на предоставленные материалы. В настоящее
время концепция цветочного оформления готова. Презентацию и обсуждение планируется провести в рамках деловой
программы фестиваля "Белгород в цвету" 3 сентября, — ответили в мэрии на наш запрос.

Когда же мы увидим результаты работы озеленителей?

Главный ландшафтный архитектор Белгорода Елена Семенкова заявила, что растения по новой смехе начнут высаживать в
городе уже этой осенью, но полностью реализовать концепцию цветочного оформления планируют за полтора—два года.

06 сентября 2022, Россия, Камчатский край, kam24.ru. Губернатор Владимир Солодов рассказал президенту Владимиру Путину
свое видение того, как должен развиваться Петропавловск-Камчатский.

Солодов доложил Путину: "Мы хотим вписать город в природный ландшафт"
Пробел

Пробел

Губернатор опубликовал на своих страницах в соцсетях небольшое видео, на котором он рассказывает о концепции развития
города президенту. В ролике Владимир Солодов говорит, что основная идея развития города – это постараться вписать
Петропавловск в существующий природный ландшафт. Главной проблемой сейчас, как считает губернатор, является то, что
промышленный характер центра города отсекает природную красоту от жителей – камчатцы не имеют удобный доступ к бухте
или сопкам из-за промышленных предприятий.

"Доложил о том, как продвигается разработка мастер-плана Петропавловска-Камчатского, какие идеи заложены в будущее
развитие города. Мастер-план на совещании президента поддержали представители предпринимательского сообщества
Камчатки. В том числе в сфере туризма, судостроения и рыбного хозяйства", – прокомментировал видео губернатор.

07 сентября 2022, Россия, Санкт-Петербург, 78.ru. В рамках кампании по созданию нового Генплана Северной столицы многие
горожане озаботились вопросом сохранения парков и скверов, а также их расширения. Ради них некоторые даже готовы
пожертвовать проектами по улучшению транспортной доступности.

Какими представляют себе парки, мосты, развязки в новом Генплане Петербурга
горожане

Пробел

Пробел

Уже в осеннюю сессию этого года ЗакСу Петербурга предстоит утвердить новый городской Генплан. По традиции к поданным
поправкам от жителей Северной столицы, народные избранники подготовят свои корректировки.

Одной из самых болезненных тем для всех станут битвы за сохранение "зелёных лёгких" города, которых из-за массового
строительства последних лет остаётся всё меньше и меньше даже на окраинах и в пригородных районах. Также жаркие споры
разразятся из-за транспортных проектов, чья потенциальная трассировка зачастую и проходит по паркам и скверам. 78.ru
изучил предложения горожан и подготовил шпаргалку для депутатов

Кто на новеньких?

Судя по предложениям петербуржцев, от нехватки зелёных насаждений общего пользования (ЗНОП) начали всё чаще страдать
уже даже далеко не жители исторического центра, но даже отдалённых территорий.

Так, в Кировском районе на косе Канонерского острова местные активисты выступают за создание парка. Здесь ситуация с
экологией существенно ухудшилась после запуска Центральной части ЗСД в конце 2016 года. Часть переправы прошла
непосредственно над островом.

Как уточняет в своих предложениях депутат МО "Морские ворота" Александр Лобановский, в настоящее время объект не
благоустроен, используется для "дикого" туризма и свалки отходов.

— Благоустройство парка, создание полноценной зоны отдыха улучшит экологическую ситуацию в районе, повысит качество
жизни петербуржцев. Фактическая ликвидация парка общей площадью почти 45 Га резко снизит обеспеченность жителей
Кировского района зелёными насаждениями общего пользования и рекреационными зонами, — поясняет он.

В посёлке Петро-Славянка ощущают наплыв гостей из Купчино и Шушар. Здесь мечтают о появлении парковой зоны для
пляжного и рыболовного отдыха в устье реки Кузьминка и реки Славянка.

Groteck Business Media iCenter.Ru
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— Ландшафт прибрежных зон данных рек не уступает по красоте ландшафту парков в Павловске и Пушкино, которые
расположены выше по реке Славянка, — уверены местные активисты.

В Красногвардейском районе житель ЖК "Цветной город" напоминает об обещаниях местной администрации создать парк на
территории между улицей Пейзажной и рекой Охтой. Участок площадью 45—50 га в своём видении сценариев развития
города чиновники отнесли к зоне режимных территорий.

На нехватку ЗНОП жалуются даже в таком традиционно зелёном районе, как Петродворцовый. Там предлагают расширить
рекреационную зону около "Парка Луговой" и "Английского парка" и ни в коем случае не застраивать её жильём.

Хотя бы как прежде

В Красносельском районе местные активисты стремятся не допустить появления в Южно-Приморском парке здания центра
комплексного социального обслуживания населения.

— Парк надо не уменьшать, а расширять, т. к. он является "природным центром социального обслуживания" для гораздо
большего количества горожан, чем любой Дом социального обслуживания, который можно построить в другом месте, а вот
зелёные насаждений на намывных/насыпных территориях округа приживаются долго. В застраивающимся жильём
муниципальном образовании Южно-Приморский обеспеченность населения зелёными насаждениями стремительно снижается.
Южно-Приморский парк, заложенный 60 лет назад как многофункциональный, и в 10 раз уменьшившийся в размерах, —
подчёркиваются сразу в десятке обращений, скопированных, правда, как под копирку (орфография и пунктуация соблюдены
авторские — прим. редакции).

Жители Петроградской стороны обеспокоены планами по строительству неких тоннелей и элементов улично-дорожной сети
в… Лопухинском саду.

— Данное решение в случае его реализации приведёт к ухудшению условий жизни, а именно: увеличению транспортной
нагрузки, шумового и пылевого загрязнения среды, уменьшению площади зелёных насаждений. Также создание сквозного
проезда, соединяющего Песочную и Аптекарскую набережные, многократно повысит количество автомобилей проезжающих
данный участок в сутки, создаст повышенный спрос на перемещение по этому маршруту транзитного транспорта, что приведёт
к дальнейшей эскалации указанных проблем, — считает автор поправки.

В южной части города активисты борются уже много лет с планами проложить дорогу в город-спутник "Южный" через посёлок
Александровский, теперь борьба вышла на новый уровень.

Дела давно минувших лет?

Большой блок поправок подготовлен петербуржцами для проектов, которые у всех на слуху уже долгие годы, но так и не
дошли до реализации. Так, например, горожане просят не строить магистраль М-7 в Удельном парке, так как есть её дублер в
виде ЗСД. Напомним, в 2020 году рассматривался более щадящий вариант в виде не надземной трассы, которая бы "съела" у
парка 80 га, а тоннеля или эстакады.

Многие выступают за появление долгожданной зелёной зоны в Петроградском районе на пересечении Сытнинской улицы и
Кронверского проспекта, где градозащитники обнаружили "останки первых строителей Петербурга". Даже могикане рынка
недвижимости уже не могут вспомнить, из-за чего здесь возник скандал и что хотели там построить: офисы или жильё — так
много было проектов.

В чём-то аналогичная ситуация складывается и с "Садом на Неве" в створе Таллинской улицы, или так называемым у горожан
"рожком". Там также проекты менялись один за другим. Речь шла о первом в городе частном ЗАГСе, потом разрешение на его
возведение было отозвано по суду, о Музее блокады, а также комплексе построек для Верховного суда. Теперь территория
"забронирована" под Орловский тоннель, о котором вновь заговорили недавно в Смольном. Против тоннеля возражающих
также хватает. Между тем ещё в ценах далекого 2011 года, когда о проекте говорили много, его реализация оценивалась в
более 100 млрд рублей.

Вспоминают многие и обещания по превращению в парк Митрофаньевского кладбища, где похоронены защитники блокадного
Ленинграда. Теперь через кладбище предлагается строить дорогу или даже путепровод.

— Считаю это недопустимым и кощунственным! А также мы, жители соседних домов, считаем, что память необходимо
увековечить! Сейчас в 100 м от места, где планируется путепровод, находится школа. Вдоль Измайловского бульвара строят
ещё одну, и ещё одна планируется! Какая оживлённая трасса может быть здесь? — задаётся вопросом автор предложения.

На Тучковом Буяне многие горожане видят исключительно парковую зону и требуют исключить любую возможность
строительства гостиниц и санаториев. Она есть в том варианте, который разработан для Генплана чиновниками.

В Приморском районе продолжает тлеть и многолетний конфликт жителей ЖК "Золотая гавань" с инвестором, решившим
возвести в Пьяной гавани многоэтажный гостиничный комплекс с апартаментами и благоустроить набережную. Местные
активисты видят на этом участке тематический верёвочный парк, зоны для прогулок и "сохранения естественной среды
обитания птиц".

Примечательно, что некоторые петербуржцы предлагают возродить сцены-ракушки в парках города. По мнению горожан, это
поможет частично решить и проблему уличных музыкантов.

Переправа, да не та?

Как заметили некоторые бдительные горожане, в новом Генплане до сих пор присутствуют мероприятия по строительству
транспортной развязки на пересечении Шуваловского проспекта с ЗСД. Хотя этот объект был торжественно открыт в городе
ещё в ноябре прошлого года.

 monitor@groteck.ru Информационное агентство "Монитор"
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Как и в случае с Орловским тоннелем многие петербуржцы не считают нужным возводить в городе Ново-Адмиралтейский мост
между Васильевским островом и Коломной Адмиралтейского района. Это переправа также окажется дублёром ЗСД, а ради её
строительства придётся сносить исторические здания, при этом экологическая обстановка только ухудшится из-за
транспортных потоков.

— Это нанесёт непоправимый ущерб архитектурному облику исторической части Васильевского острова в районе набережной
Лейтенанта Шмидта, прилегающих линий и Большого проспекта Васильевского острова, исказит панорамный обзор города со
стороны устья реки и столь же непоправимо ухудшит качество жизни горожан, проживающих в непосредственной близости от
этого участка, — поясняется в одном из таких предложений.

Большой блок поправок связан с трассировкой Южной Широтной магистрали. Многие понимают: объект городу необходим. Но
никто не хочет, чтобы крупная трасса проходила под окнами их жилого дома.

В Красногвардейском районе активисты видят выход в создании буферной зоны из хвойных или лиственных зелёных
насаждений между улицей Гранитной и железной дорогой вдоль квартала № 31 МО "Малая Охта". Активисты района помнят
здесь и проект 2010 года по строительству многоуровневой развязки на Красногвардейской площади. Этот объект изначально
планировался для "Охта Центр". Но небоскрёб Газпрома затем перенесли в Лахту, и он уже успел стать новой местной
достопримечательностью, количество селфи с которым, выкладываемых в соцсетях, зашкаливает. Теперь, как считают
некоторые горожане, потребности в развязке больше нет.

В Приморском проспекте много поправок подано с просьбой не пробивать Шуваловский проспект, который затронет лесопарк,
прилегающий к Юнтоловскому заказнику. Как считают активисты, по существу территория будет разбита на два участка, а это
приведёт к гибели краснокнижных растений и животных. Кроме того, для создания магистрали почву придётся серьёзно
осушать, поблизости чаще начнет гореть торф.

Спортивные старты и азарты

Стоит отметить, что кроме парков, мостов, дорог петербуржцы живо обсуждают появление новых спортивных объектов в
городе.

Так, сразу два крупных объекта запланированы в Петроградском районе. Там на Южной дороге на участке западнее дома №  15
предлагается возвести "Спортивный центр развития лёгкой атлетики". Для этого участок должен получить статус
рекреационной зоны.

На Петровском проспекте может быть построен комплекс зданий СПб ГБУ СШОР "Центр художественной гимнастики
"Жемчужина". В него войдут непосредственно спорткомплекс, общежития и надземный переход- галерея между ними.

В Кировском районе местные активисты просят чиновников просят восстановить заброшенный стадион "Корабел" по дороге на
Турухтанные острова. На его месте жители видят многофункциональный комплекс с крытым ледовым катком.

Впрочем, есть у петербуржцев и весьма наивные просьбы: очистить Петровскую косу от построек и устроить там общественный
яхт-клуб. Земля в этой локации традиционно считается дорогой, и вряд ли кто-то из её собственников пойдет на подобную
благотворительность.

07 сентября 2022, Россия, Кировская обл., kirovpravda.ru. При администрации г.Кирова создана рабочая группа по координации
разработки дизайнов новогодней подсветки. Её возглавил заместитель главы администрации Сергей Зотин.

В Кирове разработают дизайны новогодней подсветки
Пробел

Пробел

Группа будет рассматривать и обсуждать предложения по новогодней подсветке, после чего подгшотовит предложения для
отраслевых и территориальных органов администрации.

Целью рабочей группы в постановлении указано повышение привлекательности облика города в рамках подготовки к его 650-
летию.

08 сентября 2022, Россия, Белгородская обл., bel.ru. Управление ландшафтного дизайна и охраны окружающей среды в
структуре мэрии возглавила Елена Хромых. Ранее она возглавляла управление архитектуры в Губкинском горокруге, а до этого
работала в администрации Белгорода.

Победительница проекта "Новое время" вернулась на работу в мэрию Белгорода
Пробел

Пробел

В мэрии Белгорода — новое назначение. Управление ландшафтного дизайна и охраны окружающей среды возглавила Елена
Хромых. Это ведомство появилось в структуре горадминистрации недавно. Его работу курирует главный ландшафтный
архитектор.

Елена Хромых ранее уже работала в администрации Белгорода. Она была заместителем начальника отдела управления
архитектуры и градостроительства.

В 2021 году Хромых участвовала в кадровом конкурсе "Новое время" и стала одной из финалисток. После этого её назначили
главным архитектором — начальником управления архитектуры Губкинского горокруга. На встрече с губернатором Вячеславом
Гладковым Елена Хромых докладывала, что планирует в том числе запустить мастер-план Губкина с учётом создания водно-
зелёного каркаса.
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